



GAD MUNICIPALIDAD
DE AMBATO

BOLETIN DE PRENSA N° 497

Ambato, 15 de noviembre de 2021

Parque 12 de Noviembre, historia y evolución de su monumento

Ambato, tierra de poetas, políticos, científicos, literatos, deportistas y emprendedores, celebró 201 años de emancipación política, fruto de la gran hazaña de nuestros próceres que se levantaron valientemente y ofrendaron sus vidas para darnos la libertad del yugo español.

A partir del grito de independencia del 12 de noviembre de 1820, surgió la motivación de construir un monumento emblemático en la antigua plaza comercial y estación del tren de la ciudad, hoy parque 12 de noviembre.

En 1923, Celiano Monge erigió el monumento que contaba con una guirnalda, una flama tallada, además de un cóndor con las alas abiertas en la punta, su altura era más baja y su fuste era liso.

Durante 1930, la estructura del monumento ya tuvo su primer cambio, el arquitecto José Mideros fue el responsable de la inclusión de un foco en la cúspide, con el fin de crear una apología a la llamada libertaria.

La feria interprovincial de 1942, organizada por la Cámara de Comercio de Tungurahua, se convirtió en la razón por la cual se decidió realizar una rehabilitación del espacio. En este proceso se incrementó la altura de la columna y se agregó un grabado al estilo grecorromano, el remate fue reemplazado por volutas con hojas de acanto, sobre la que se colocó un faro de vidrio y metal.

El Instituto Nacional de Patrimonio Cultural (INPC), bajo convenio con la Municipalidad de Ambato, en 2004 registra al parque 12 y su monumento como bien inmueble patrimonial de la nación.

En 2007 se realizó una nueva remodelación, en la cual se reemplazó la pileta por un espejo de agua en la base del monumento, también se instalaron 12 muros revestidos con arcos dorados y los nombres de los próceres de la libertad.

El obelisco icónico ha mantenido su diseño desde los años 40, puesto que no se han realizado cambios mayores en su composición, su forma actual es el producto de ya casi un siglo de su edificación, manteniendo los lineamientos del INPC.

La administración del alcalde Javier Altamirano, en 2021 ejecuta el Proyecto Bicentenario, que contempla una regeneración del parque y avenida 12 de noviembre, brindando más espacios al transeúnte, con mayor seguridad, inclusividad, paradas intermodales y el boulevard de las flores.

Durante los trabajos y bajo una sugerencia del INPC se eliminó la pileta que rodeaba al monumento de la independencia, encontrando grabados en piedra; los cuales van a ser recuperados en su totalidad en las próximas semanas, además de instalar 8 bolardos con cadenas para limitar el acceso al público.

Revitalizar la historia e identidad del cantón, es la base fundamental para no dejar morir nuestro origen, porque solo así podemos mantener el espíritu del altivo ambateño en las nuevas generaciones.

Juntos Construimos La Gran Ciudad.



AMBATO
· LA GRAN CIUDAD ·

**Dirección de
Comunicación
Institucional**

Av. Atahualpa entre Pallatanga y Río Cutuchi
GADMA SUR 032•997•800 EXT 7814